

Asienhaus**1.000 x 350 – Zustiften**

Bis 2010 soll das Asienhaus uns ganz gehören. Um dieses Ziel zu erreichen, rufen wir Sie zum Zustiften auf. Nähere Einzelheiten finden Sie unter www.asienhaus.de/zustiften.

Building Solidarity Across Europe

Unter diesem Motto fand vom 3.-6.9. in Helsinki das 6. Asia-Europe-Peoples-Forum statt. Über 400 Teilnehmende aus Asien und Europa diskutierten die Folgen der Globalisierung in Europa und Asien sowie die Entwicklung von Alternativen und gemeinsamen Aktionen gegen die negativen Folgen der Globalisierung. Ausführlicher siehe unter www.aepf.net.

Nationalismus in China

Verstärkter Nationalismus als Reaktion auf die Herausforderungen der Globalisierung beobachtet Au Loongyu in China. Au vom *Globalisation Monitor* in Hong Kong erläuterte seine Einschätzung auf einer Veranstaltung des China Arbeitskreises im Asienhaus am 31.8. und stellte sich einer Diskussion. Ein aktueller englischsprachiger Aufsatz von ihm zum Thema ist auf der Asienhaus-Webseite nachzulesen.

Blinder Schacht: Veranstaltung auf Zollverein

In Kooperation mit der Stiftung Zollverein veranstaltet das Asienhaus am 15.10. eine Vorführung des chinesischen Films »Blinder Schacht« mit anschließender Diskussion über Bergbau in China und im Ruhrgebiet. Beginn ist 11 Uhr im Filmstudio »Glückauf«, Zollverein.

stimmen aus china.de

Die China-AG im Asienhaus präsentiert diesen Blog, um chinesische Debatten in deutscher Übersetzung zugänglich zu machen und ein differenziertes Bild der Entwicklungen in China zu zeichnen.

Aus Vorstand und Kuratorium der Asienstiftung

Am 1.7. wurden Dr. Andrea Fle-schenberg (Duisburg) in den Vorstand der Asienstiftung und Dr. Wolfram Schaffar (Köln) und Jürgen Maier (Bonn) ins Kuratorium der Asienstiftung gewählt. Dr. Klaus Schreiner musste aus beruflichen Gründen seine Mitarbeit im Vorstand einstellen. Wir danken ihm für seine Mitarbeit.

Projekt zur Prekarisierung

Wirtschaftliche und soziale Unsicherheit im globalen Süden, Norden und Osten vergleichen und Strategien gegen Prekarisierung erkennen – das ist das Thema eines Projekts, das – in Zusammenarbeit mit anderen Organisationen und Personen – unter dem Dach des Asienhauses entsteht. Am 28.10 findet ein Workshop zum Thema Prekarisierung statt. Programm: www.asienhaus.de/public/archiv/preka.pdf. Die Planungsgruppe des Projekts wird zudem einen Workshop auf dem Kongress Solidarische Ökonomie (24-26.11. in Berlin) anbieten. Nähere Infos zu dem Projekt: Niklas Reese, prekaer.auf@wolke7.net

philippinenbüro**Manila-Frankfurt und zurück...**

Auch in diesem Jahr nimmt unser Geschäftsführer Philipp Bück wieder an einem Marathon teil. Am 29.10. 2006 findet der 25. Frankfurt-Marathon statt, bei dem Philipp Spenden für das philippinenbüro erlaufen möchte. Die Summe von 1200 Euro vom Vorjahr soll nun übertroffen werden. Wir freuen uns über eine Spende für jede Minute, die Philipp im Vergleich zu den 5:19 Stunden des Vorjahres schneller läuft. Gependet werden kann über die Internetseite des Asienhauses www.asienhaus.de/phibue spenden oder auf das Spendenkonto der Bank für Sozialwirtschaft (Konto 821 89 00, BLZ 370 205 00) unter dem Stichwort »Marathon«.

Vortragsreise Landreform

Im Rahmen einer Minirundreise durch NRW soll das Thema »Landreform und Menschenrechte am Beispiel der Philippinen« thematisiert werden. Am 23. Oktober 2006 in Münster, am 24. Oktober in Wuppertal und am 25. Oktober in Köln wird der Film »bodenbesitzen« gezeigt und dann durch einen Vortrag von Lorena Formanes von der Peace Foundation erläutert. Informationen: philippinenbue-ro@asienhaus.de

Südostasien Informationsstelle**Workshop Frauen in Indonesien**

Am 9. September fand im Asienhaus ein Treffen mit zwei Aktivistinnen aus Indonesien, Dita Indah Sari (Vorsitzende der Gewerkschaftsorganisation Center for Labor Struggle PPBI) und Amalia Pulungan (Programmdirektorin des Institute Global Justice), die sich auf Ihrer Rückreise vom AEPF in Helsinki befanden, statt. Sie referierten über die aktuelle soziale und politische Lage und die weiteren Aussichten für den Demokratisierungsprozess in Indonesien. Die Veranstaltung fand in Kooperation mit Watch Indonesia statt.

Burma Initiative**Aktionstag gegen Staudämme am Salween-Fluss**

An einem weltweiten Aktionstag gegen den Bau von Staudämmen am Salween-Fluss in Burma mit befürchteten Menschenrechtsverletzungen und schweren Umweltschäden am 21. September war die Burma Initiative mit Briefkampagnen und Aktion maßgeblich beteiligt.